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壹、 會議時間：109年 3月 30日(星期一)下午 14時 

貳、 會議地點：本會 4樓 403會議室 

參、 主持人：林益陸主任委員                            紀錄：吳瑞銀 

肆、 出(列)席人員：詳如簽到表 

伍、 第四次會議列管事項 

項次 提問委員 事項 列管情形 

1 蔡光慧委員 

針對原民中心大事紀看板，台灣原住

民族文化變遷與實際內容差異很大。

(文教組) 

解除列管 

2 曾冠傑委員 

相關原住民的文化(例如:文字、圖形、

聲音及圖像等)創作牽涉到智慧財產

權，建議貴會制定之「臺中市原住民族

經濟產業發展自治條例(草案)」第五條

增加有關智慧財產權的保障事項。(綜

企組) 

解除列管 

3 
張委員淑芬 

Sabi.Piling 
催生和平區泰雅族文化館建置。 解除列管 

 

陸、專案報告: 

    一、2020臺灣燈會在臺中原藝交響-成果報告 

       主席裁示:備查。 

    二、本會 109年度預算編列情形 

       主席裁示:備查。 

 

柒、重大業務辦理情形報告: 

    決議:洽悉。 

 

捌、提案討論 

案 

次 
提案者 案由 提問/答詢 決議 

一 

原住民

族事務

委員會 

原住民族產業創

新價值計畫-中原

好物特色據點通

(一)主任委員提問： 

識別設計「原央青

村」使用的鹿圖案應

主任委員裁示: 

  以「原央青村」作為原 

  住民族產業創新價值 
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(經土

組) 

路布建三年推動

計畫-CIS 識別設

計案，提請討論。 

為白鹿而非水鹿…。 

(二)江世大委員提問:請

再說明簡報的重點。 

(三)識別設計案廠商答

詢：有關鹿圖案應為

白鹿的部分會加以

修正。(並且針對本

提案進行重點補充。

(略)) 

(四)主任委員提問:對於

「原央青村」及「原

點中聚」這兩個識別

設計和名稱，委員們

是否有建議 ?若沒

有，我們進行舉手表

決。 

 (經表決，識別設計「原 

  央青村」獲得在場過半 

  數族群委員青睞。) 

  計畫-中原好物特色    

據點通路布建三年推

動計畫 -CIS 識別設

計。另外相關圖形請再

修改。 

二 

原住民

族事務

委員會 

(文教

組) 

原民中心為開展

明確的主軸定位，

並充分利用在地

資源，擬定位為原

住民文化中心，以

國際及多元的現

代宏觀視野，發展

為結合原住民文

化、族語教育、生

態環境的原住民

族地方文物(化)

館，並運用在地資

源，促進部落休閒

觀光，提請討論。 

主任委員提問: 

  其實我們在去年 5月 

  族群委員會議已通 

  過原住民綜合服務中 

  心改造辦法，此外， 

  上個月召開原民中心 

  活化會議，主持人是副 

  祕書長，裁示應先確認 

  發展定位為何?是綜合 

  服務中心?或文化發 

  展? 

  經本會會議及向相關 

  專業單位(如文化局) 

  請益，建議發展定位為 

  臺中市原住民文化中 

 

主任委員裁示:  

請文教福利組將這

個提案寫成正式的

「臺中市原住民文

化中心(或文化館)

改善計畫」(尤其

是軟體部分)，並

提報至下一次的族

群委員會議追認。 
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  心或文化館，較能得到  

  相關單位(如文化局) 

  協助。 

三 

原住民

族事務

委員會 

(文教

組) 

為鼓勵社團於假

日進駐原民中心

表演，期達到活化

本市原住民綜合

服務中心 1案，提

請討論。 

主任委員提問: 

  辦法請增加第三點， 

  請文教福利組調整經 

  費補助轄內的原住民 

  樂舞或手工藝社團 

  等，但因疫情影響， 

  可能無法從七月開 

  始，六月時再作評 

  估，擇一個月中至少 

  一週的六、日辦理活 

  動，並研擬結合部落 

  市集。另還可增加第 

  四點辦法--加強宣 

  導，如行文轄內各機 

  關學校、以及於群 

  組、FB等社群媒體宣 

  傳。活化後，也能行 

  文至各縣市原鄉。因 

  疫情的關係，下次族 

  群委員會議可再討 

  論何時正式實施。 

 

 

四 

原住民

族事務

委員會 

(文教

組) 

有關原住民綜合

服務中心場地收

費 1案，提請討論。 

(一)王秀燕委員提問: 

建請參考社會局福

利服務中心對兒

童、青少年、老

人、弱勢、公益團

體等對象的優惠收

費方式。 

(二)李建明委員提問: 

建議族語課、研習

課不要收費，若要

主任委員裁示: 

(一)請文教福利組參 

考社會局，並且先

釐清公益活動的定

義，再看是否能比

照社會局相關收費

辦法。 

(二)請文教福利組一 

併考量，上族語課

是否屬於公益活

主任委員裁示: 

請文教福利組調整 

經費補助社團，並 

加強活動宣導。另 

因疫情的關係，下 

次族群委員會議可 

再討論何時正式實 

施。 
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收費，是否以一個

計畫案來審酌收

費，而非以課程的

節數計費。 

動?釐清公益的範

圍，再據以辦理。 

五 

余委員

美玲 

 

年度歲時祭邀請

廠商擺攤位置，擬

請將美食與手工

藝品位置區隔分

開較為適宜，讓廣

大的民眾消費時

有明確的動線方

向，提請討論。 

余美玲委員提問: 

  建議攤位規劃，應避  

  免美食區的煙味影響 

  手工藝品、農產品攤 

  位。 

 

 

 

玖、臨時動議： 

  一、原住民族事務委員會(文教福利組): 

   因應新冠肺炎疫情，近期本會活動是否延期或停辦處理乙案，提請討  

   論。 

   (1)文教福利組: 

   既有計畫及近期活動中，部落大學應該會比照社區大學於五月開辦，市原 

   運的部分，我們傾向先做預備工作，於下半年辦理，暑期營確定取消，文 

   化健康操、族語競賽要再請示中央原民會……其他活動順延，文健站的部 

   分應該會折中辦理。 

(2)主任委員: 

   部落大學是小班制，但還是要注意防疫措施(如注意座位距離)。文健站舊  

   站繼續辦，但不進行動態活動(如健康操)，不共餐(可外帶便當)。市原 

   運(相當於是明年全原運選拔賽)確定延期，可能延到年底，等六、七月再 

   評估。原住民族紀念日系列活動 8月 1日當日記者會可能改線上辦理，其 

   餘相關活動(如草地音樂會、熱舞比賽)則延期辦理。傳統歲時祭原則是 10  

   月辦理，但 7月再評估。以上原住民族紀念日和傳統歲時祭仍採分開辦 

   理。 

  (3)曾冠傑委員: 

     若不停辦活動，其實可改變辦理方式(如人的距離)，是否思考這類的方案? 

     另假設活動真的停辦，那麼是否能在合於法令的條件下活用節餘的經費， 

主任委員裁示: 

  請文教福利組下次 

辦理相關活動能參 

照余委員意見辦 

理。另外很歡迎委 

員們多提案給我們

意見。 
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     如改挹注於社會福利或改靜態活動，如做原住民族文化研究? 

   

   主任委員裁示: 

     如前面談到部落大學小班制上課，應注意座位距離(1.5公尺以上)、且戴 

     口罩等，或改視訊上課，至於經費可調整到什麼程度則要請示財政局。但 

     相關文化體驗可以改採線上推廣。若不能辦理活動，只要避免集會，還是 

     可改其他方式辦理。 

 

拾、散會(下午 16點 30分) 


